

大阪市立西淀中学校 10月学校だより

校訓

「強いからだ」「清い心」「深い智」「高い志」

平成28年度全国学力・学習状況調査の結果概要

4月19日、3年生を対象に実施されました全国学力・学習状況調査の結果の概要について、お知らせ致します。尚、分析結果等詳細内容につきましては、11月以降HPに掲載する予定にしております。

今年度の学力テストは、基礎的な知識に関する【国語A】【数学A】、知識の活用に関する【国語B】【数学B】の4科目で行われました。達成率から見ますと、国語ではA・Bとも大阪市の平均正答率を下回りましたが、数学Aでは大阪市および全国の平均正答率を上回ることができ、数学Bでも大阪市と同じ平均正答率でした。

生徒の皆さんには、一時間一時間の授業を大切にする（集中して先生の話を聞きノートを取る）、毎日家で授業の復習をする（教科書やノートを見直す、習った所を問題集などでやってみる）など、毎日の地道な努力をお願いします。

また、同時に実施されました生徒質問調査で、気になることもありました。例えば、「家で学校の授業の復習をしていますか」の質問で、全くしていないと答えた生徒の割合が37.6%で全国平均より20.6%多かったこと、「普段（月～金）、1日あたりどれくらいの時間、携帯電話・スマートフォンで通話・メール・インターネットをしますか」の質問で、4時間以上と答えた生徒の割合が14.0%で全国平均より5.4%多かったことなどでした。

学力向上は、大阪市の大きな課題となっています。本校におきましても、保護者の皆様のご協力をいただき、家庭学習習慣や基本的な生活習慣の確立を目指していきたいと考えております。保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願い申しあげます。

【平成28年度 全国学力・学習状況調査結果】
(平均正答率%)

	国語A	国語B	数学A	数学B
本校	69.7	59.0	62.4	41.7
大阪市	72.5	62.1	60.0	41.7
大阪府	73.5	63.3	61.7	43.1
全国	75.6	66.5	62.2	44.1

6日（木）には、3年生を対象とした大阪市統一テストが実施されます。このテストの結果で、全市の得点分布において上位7%に入った生徒には、当該教科の評定として必ず「5」を与える。同様に、上位21%に入った生徒には、必ず評定「4」以上を与える。さらに、上位41%に入った生徒については、必ず「3」以上を与えることになっています。ぜひベストを尽くし頑張ってほしいと思います。

最後に、9月21日に体育大会を実施致しました。御蔭様をもちまして無事終了することができました。早朝より応援していただきました保護者や地域の皆様、誠にありがとうございました。

平成28年度中3チャレンジテスト結果

	国語	社会	数学	理科	英語	平均
本校	53.8	47.1	46.1	32.5	52.0	46.30
大阪府	59.6	52.2	48.1	38.6	57.9	51.28

この結果、本校の評定の範囲は下記となりました。この範囲内に3年生全員の評定の平均値がおさまるよう、評定を決定致します。

⇒ 評定平均の範囲 2.69～3.29

「人権」について考えよう

『一人じゃないよ』という中学一年生の作文を紹介します。この作文は、第26回全国中学生人権作文コンテストで内閣総理大臣賞を受賞した作品です。しっかりと読み、「人権」「いじめ」について考えてほしいと思います。

幼稚園の時からずっと変わらないこのクラスの中に、いじめがあると初めて知ったのは小学校4年生の時だった。いや、私が4年生の時まで知らないふりをしていたのだ。いじめの標的となるのは、おとなしいとか、背丈が低いとか、太っているとか、優しすぎて何を言われても言い返せない、といった人たちだった。

私はその頃からいじめのリーダーに近づき、仲良くなったり。自分がいじめの標的にされるのが怖かったからだ。リーダーの言うことは、何でもよく聞き、行動した。初めは無視、そしてものを隠す。それがエスカレートしてノートへの落書き、ありもしない悪口を言うなどだった。いじめをするのは簡単なものである。遊び半分という感じで、相手の気持ちなど考えもしない。いじめっ子たちは楽しそうに笑った。私もつられて笑ったりした。5年生の2学期のある日、私のノートがなくなっていた。それだけでなく靴もなくなっていた。翌日返ってきたノートは落書きだらけで、靴は汚れていた上にぬれていた。誰も口をきいてくれず、私は一人でいることが多くなった。初めていじめられた人の傷の痛さを味わった。人の前では涙を見せなかつたが、私の心はいつも泣いていた。寂しくて、怖くて、悲しくて、心が痛くなることを初めて分かった。自分もいじめをしたこともあって、親にも先生にもつらい気持ちを伝えることができなかつた。

私のいじめが1ヶ月ほど続いた頃、新しい子が標的にされた。それは転校生のAさんだった。いじめのリーダーと2・3人が来た。「あいつちようムカツクよね」とリーダーたち。「何を?」私は精一杯の抵抗をした。いじめっ子たちは「覚えておけ」と言わんばかりに私をにらみつけて去った。明らかに私をいじめる側につかせる誘いだった。Aさんをひとりぼっちにさせたかったのだ。私はもういじめる側の仲間に入る気は全然なかった。むしろAさんが気になった。なぜ罪もない優しいAさんが、こんなにおびえて学校に来なくてはならないのか。

私は考えた。私にできることは何だろうか。いじめられる中で私が一番してほしかったことを今、してあげなければと思った。私はAさんに心の底から思いを込めて言った。「あんたは一人じゃないよ」たった一言だけちゃんと伝わった。Aさんは泣きながら「ありがとう」と言った。翌日、Aさんの笑顔がまぶしく輝いていた。私も一人でないことを感じた。私とAさんはいじめを受けていることを先生や親に話した。

学級では「いじめ」について話し合った。司会になった私は、まず自分がどんないじめをし、どんないじめをされたかを隠すことなく話した。他のいじめた人たち、いじめられた人たちも真実を正直に話してくれた。先生はいじめは自由、平等、幸せに生きる権利をこわす行為だからあってはならないことを分かりやすく話された。私たちはこの学級からいじめをなくすことを誓い合った。

あれから2年、今私たちは中学校1年生。やっぱり、あの時と変わらない顔ぶれの学級である。でもあれ以来いじめは一度も起こっていない。男女を問わず仲がよく、楽しい学級である。

みなさん、いじめを見たり、聞いたりしたら知らんふりをせず、必ず思いやりの手を差しのべてほしい。先生や親に知らせることも一つの思いやりだと言える。私は「この世の中にいじめはあってはならない」ことをこれからも訴え続けていきたい。

1月の主な予定

1月 1日 (火)	後期生徒会役員選挙
5日 (土)	授業参観、3年保護者進路説明会
7日 (月)	3年実力テスト
14日 (月)	3年進路懇談 18日 (金)まで
18日 (金)	1年校外学習
28日 (月)	期末テスト
29日 (火)	期末テスト
30日 (水)	期末テスト 部活動集会

努力目標（日々達成しよう）

1. 相手の気持ちを考えて行動しよう
2. 一時間一時間の授業を大切にしよう
3. 集団のルール・マナーを守ろう
4. 自ら進んで元気よくあいさつをしよう
5. 時間を守り規則正しい生活をしよう

部活動の結果

女子ソフトボール部 柔道部 3年男子団体
大阪市中学校秋季総合体育大会 第3位